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Una de las ideas abordadas es la creación de centros de trazabilidad de pacientes 

Las cinco propuestas de Evelyn Matthel y 
Paula Daza para disminurr las listas de espera 
**17 mil fallecidos 

en el último año 

y tres millones 

de atenciones 

pendientes son una 

tragedia”, planteó la 

Jefa comunal. 

PATRICIA REY 

na torta con el mapa de Chi- 
U le, flores de Carabineros, 

orquídeas del alcalde de La 
Reina, José Manuel Palacios (UDI), 
y un libro de dibujos de niños de 
prekínder fueron parte de los re- 
galos que recibió la alcaldesa de 
Providencia, Evelyn Matthei, por 
su cumpleaños este lunes, el que 
celebró entre reuniones y la pre- 
sentación de una propuesta para 
agilizar las listas de espera en 
salud. 

La idea de buscar soluciones 
surgió por una llamada hace dos 
meses de Matthei a Paula Daza, 
directora ejecutiva del Centro de 
Políticas Públicas e Innovación en 
Salud de la UDD, y que se tradujo 
en cinco propuestas para imple- 
mentar en un plazo de 100 días, 
documento que se hará llegar al 
gobierno, alcaldes, gobernadores 
y alas comisiones de Salud de Se- 
nado y Cámara. 

“El crecimiento de las listas de 
espera de salud es preocupan- 
te: 17 mil fallecidos en el último 
año y tres millones de atenciones 
pendientes son una tragedia. Y, 
aunque la realidad es dramática, 
no veo reacciones del gobierno, 
no hay autocríticas, ni medidas y 
renuncias. Soy una convencida de 
que el problema de las listas de 

  

  

  

EL
IS
A 

VE
RD

EJ
O 

LUN 

    Pt 1 
  

“La enfermedad con 
mayor complejidad y 
urgencia es el cáncer, 

son más de 15.000 
prestaciones GES 
atrasadas; dice Paula 

Daza. 

espera se soluciona con trabajo, 
profesionalismo y gestión. Espero 
que el Presidente Boric y las au- 
toridades del Minsal consideren 
estas propuestas y las transtor- 
men en acciones. Los chilenos no 
pueden esperar a que termine el 
gobierno para dar respuesta a 
este flagelo”, dice la jefa comunal. 

Las propuestas 
1. Creación de un comité asesor 

de crisis, de carácter transitorio, 
que incluya autoridades, expertos, 
y agrupaciones ciudadanas, con el 
fin de identificar problemáticas en 
los procesos de salud y en la ruta 
del paciente. “Busca levantar in- 
formación y hacer propuestas en 
relación al problema de listas de 
espera. Las agrupaciones de la 

Esta semana debería quedar zanjada discusión y votación 

Comenzó maratónico debate del presupuesto 2025 

  El ministro Mario Marcel asiste a la discusión presupuestaria. 

FABIÁN LLANCA 

on un debate de cuatro ho- 
Cr “tiempo distribuido entre 

todas las bancadas represen- 
tadas en el hemiciclo-, la Cámara 
de Diputados comenzó durante la 
tarde de este lunes la tramitación 
en sala de la ley de presupuesto 
del próximo año. El artículado y 
las partidas sin indicaciones fue- 
ron aprobadas automáticamente, 
mientras que el artículo 1 de la 
normativa propuesta -que con- 

tiene el presupuesto de ingresos 
y gastos del sector público- se 
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sociedad civil conocen cuáles son 
los obstáculos y los problemas 
que han tenido en sus atenciones 
y cómo resolverlos en forma mejor 
y oportuna”, introduce la doctora 
Paula Daza 

2. Centros de trazabilidad y 
monitoreo de pacientes en listas 
de espera. Se sugiere identificar, 
a través de los centros de salud, 
atodos los pacientes que esperan 
por atención GES o no GES, me- 
diante un sistema de trazabilidad 
estandarizado, y mantener esos 
registros actualizados para cada 
una de las prestaciones, a fin de 
gestionar de forma estructura- 
da e integrada la información. La 
exsubsecretaria de salud explica: 
“Proponemos crear un centro de 

trazabilidad con personas en los 

acordó discutirlo por separado y 
en detalle. En la previa, el diputado 
Frank Sauerbaum (RN) destacó el 
acuerdo “para rebajar gastos de 
casi 600 millones de dólares. Bá- 
sicamente está concentrado en la 
contratación de personal que el 
gobierno había proyectado casi 
en 20.000 personas nuevas”. El 
senador Juan Luis Castro (PS) 
puso el foco en la crisis hospitala- 
ria, recalcando que “nunca había- 
mos discutido un presupuesto para 
otro año viviendo el año presente 
en esta crisis que hoy día tene- 
mos, que es una crisis agónica”. 

distintos servicios de salud que 
levanten, gestionen la información 
y que se comunique con un centro 
de tazabilidad a nivel central para 
coordinar los datos de lista de es- 
pera a nivel nacional”. 

3. Centro de gestión de aten- 
ción para pacientes en lista de 
espera. Se recomienda solicitar a 
cada hospital un informe mensual 
y público de su capacidad producti- 
va, que indique la infraestructura y 
la cantidad de personal disponible 
para ofrecer las prestaciones re- 
queridas, los equipos médicos en 
inventario, los horarios de aten- 
ción, los insumos y medicamentos, 
e indicar una proyección con un ho- 
rizonte de 3 meses para estimar 
la productividad en ese periodo. 
También fortalecer la atención de 
especialidades en el Hospital Di- 
gital. 

“Las personas se trasladan de 
un lugar a otro y, cuando se trasla- 
dan, esa información se pierde, no 
se comparten entre los distintos 
servicios y las personas quedan 
desamparadas”, dice la doctora 
Paula Daza. 

4. Teléfono de atención de listas 
de espera. Paralelo al fono de Sa- 
lud Responde, este fono estará en- 
focado solo a resolver preguntas y 
gestionar solicitudes de usuarios 
sobre su situación personal en la 
lista de espera. 

5. Activación automática del 
segundo prestador GES Fonasa. 
Se sugiere que, por un tiempo 
determinado, se automatice la 
activación para patologías GES 
priorizadas por morbimortalidad, 
comenzando con todos los cánce- 
res GES, mediante la activación 
del segundo prestador GES (que 
permite la atención en otro esta- 
blecimiento). “La enfermedad con 
mayor complejidad y urgencia es el 
cáncer, son más de 15.000 presta- 
ciones GES atrasadas”, sostiene la 
exsubsecretaria de Salud. 

Añadió que “yo sé que hay explica- 
ciones de la autoridad, pero hasta 
el momento, el voto de mayoría 
en contra que hemos ejercido en 
la comisión mixta, diputados, se- 
nadores de todos los sectores, es 
muy potente y emblemático. Yo le 
pido al ministro de Hacienda que 
de una vez por todas no dilate esta 
situación, porque hoy día está la 
vida de las personas de por me- 
dio”. El trabajo en sala continúa 
este martes y miércoles, y si no 
se logran los consensos, incluso, 
podría haber sesiones jueves y 
viernes de esta semana.
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